

1. Hukuman itu bersifat universal, yaitu dapat menghentikan orang melakukan suatu tindak kejahatan, bisa menyadarkan dan mendidik bagi pelaku jarimah.
2. Penerapan materi hukuman itu sejalan dengan kebutuhan dan kemaslahatan masyarakat.
3. Seluruh bentuk hukuman yang dapat menjamin dan mencapai kemaslahatan pribadi dan masyarakat, adalah hukuman yang disyariatkan, karena harus dijalankan.
4. Hukuman dalam Islam bukan hal balas dendam, tetapi untuk melakukan perbaikan terhadap pelaku tindak pidana.

Jadi dengan beberapa hal yang telah dijelaskan diatas, hukuman yang dijatuhkan kepada terdakwa memang sangat ringan dari yang telah didakwakan oleh jaksa penuntut umum, namun dalam hal ini menurut penulis sanksi tersebut sudah memberikan efek jera dan juga memberikan pendidikan kepada terdakwa, mengingat terdakwa juga belum mengambil barang sama sekali, dan terdakwa juga baru pertama kali melakukan tindak pidana atau bukan residivis.

B. Sanksi Tindak Pidana Percobaan Pencurian dalam Putusan No 488/Pid.B/2015/PN.Sda ditinjau dari Hukum Pidana Islam

Percobaan melakukan tindak pidana atau dengan kata lain percobaan melakukan jarimah dalam hukum pidana Islam disebut juga dengan *al-Syūrū'*. Membedakan pencurian sempurna dengan percobaan pencurian

pencuri harus mengeluarkan barang dari tempat penyimpanan. Jika ia mencuri dari sebuah rumah, pencuri tidak dianggap sempurna kecuali dengan mengeluarkan barang dari rumah tersebut. Mengeluarkan barang curian dari rumah tersebut. Mengeluarkan barang curian tidak dianggap sebagai tempat penyimpanan yang mandiri sedangkan halaman rumah (tempat diletakkannya barang curian) adalah halaman bersama dalam satu kompleks rumah (satu kompleks tempat penyimpanan).

Pendapat mayoritas fukaha dalam pencurian sempurna sangat mirip dengan pendapat mayoritas pakar hukum konvensional. Pendapat ini digunakan dalam banyak hukum konvensional. Menurut mereka, pencuri tidak sempurna kecuali dengan menguasai sesuatu yang dicuri dengan penguasaan yang sempurna, yaitu mengeluarkan barang curian dari kekuasaan pemiliknya dan memasukkannya ke dalam kekuasaan pencuri.

Ketetapan hukum Islam dalam memberikan hukuman terhadap percobaan tindak pidana sama seperti pendapat beberapa aliran konvensional. Akan tetapi, teori hukum Islam lebih luas dibanding aliran pemikiran mereka. Hukum Islam memberikan hukuman atas perbuatan pelaku jika perbuatan tersebut tergolong maksiat, baik perbuatan tersebut mutlak maupun tidak mutlak mengakibatkan terjadinya unsur materiil dalam tindak pidana yang dituju. Namun lain halnya bila mengambil uang atau harta milik anaknya sendiri, karena harta seorang anak juga harta milik orang

demikian seterusnya. Pencuri yang melakukan perbuatan yang diharamkan hukum Islam dianggap telah melakukan kemaksiatan, yaitu tindak pidana sempurna yang dengan sendirinya wajib dijatuhi hukuman. Ketetapan ini berlaku kendati maksiat tersebut merupakan bagian dari tindak pidana lain jika perbuatan tersebut dilihat sebagai tindak pidana yang belum sempurna.

Jika pencuri menyempurnakan rangkaian menyempurnakan rangkaian perbuatan-perbuatan tersebut hingga membentuk tindak pidana pencurian dan ia keluar dengan membawa barang curian dari tempat penyimpanan, semua perbuatan tersebut dianggap sebagai kumpulan tindak pidana tertentu, yaitu pencurian. Dengan sempurnanya tindak pidana pencurian, hukuman *hudud* wajib dijatuhkan kepada pelaku, yaitu hukuman yang ditentukan untuk pencurian sempurna. Akibatnya, hukuman takzir yang berada dibawahnya menjadi terhalang karena semua perbuatan pelaku dianggap sebagai satu kesatuan dan membentuk tindak pidana pencurian.

Suatu perbuatan dianggap tindak pidana jika perbuatan tersebut berbentuk maksiat, yaitu melanggar hak masyarakat atau hak perorangan. Perbuatan tersebut tidak harus permulaan dari pelaksanaan unsur materiil tindak pidana, tetapi cukup berupa maksiat. Selain itu, perbuatan tersebut harus dimaksudkan untuk melaksanakan unsur materiil masih ada beberapa langkah yang harus dilakukan.

Dalam pencurian, misalnya membongkar, memanjat, memecahkan pintu dan membukanya dengan kunci buatan adalah perbuatan maksiat yang berhak dijatuhi hukuman *ta'zīr*. Perbuatan ini disebut sebagai percobaan

maksiat, seperti hendak mencuri milik seseorang dengan jalan membiusnya. Alasan untuk tidak memasukkan fase persiapan sebagai jarimah, ialah bahwa perbuatan seseorang yang bisa dihukum harus berupa perbuatan maksiat, dan maksiat itu baru terwujud apabila berisi pelanggaran terhadap hak Tuhan (hak rakyat) dan hak manusia, sedangkan menyiapkan alat-alat jarimah pada galibnya tidak berisi suatu kerugian nyata terhadap hak-hak tersebut. Selanjutnya yaitu fase pelaksanaan, dimana dalam kasus ini terdakwa memulai jarimah dengan mencongkel daun jendela rumah korban namun hal tersebut terhenti karena aksinya diketahui tetangganya bukan terhenti karena dirinya sendiri, dalam fase ini perbuatan terdakwa dianggap sebagai jarimah dan dapat dijatuhi hukuman, ketidak menjadi persoalan apakah perbuatan tersebut merupakan permulaan pelaksanaan unsur materiil jarimah atau tidak, melainkan cukup dihukum apabila perbuatan itu berupa maksiat, yaitu yang berupa pelanggaran atas hak masyarakat dan hak perseorangan, dan dimaksudkan pula untuk melaksanakan unsur materiil, meskipun antara perbuatan tersebut dengan unsur materiil masih terdapat beberapa langkah lagi.

Jadi ukuran perbuatan dalam percobaan yang bisa dihukum ialah apabila perbuatan tersebut berupa maksiat. Dalam hal ini niatan dan tujuan pembuat sangat penting artinya untuk menentukan apakah perbuatan itu maksiat atau tidak.

Maksud utama sanksi *ta'zir* adalah sebagai preventif dan represif serta kuratif dan edukatif. Atas dasar ini *ta'zir* tidak boleh membawa kehancuran.

Dalam hukum pidana Islam lamanya hukuman penjara tidak ada kesepakatan di kalangan ulama. Sebagian ulama, berpendapat bahwa lamanya penjara bisa dua bulan atau tiga bulan atau kurang lebih. Sebagian lagi berpendapat bahwa penentuan tersebut diserahkan kepada hakim. Menurut Imam Al-Mawardi, hukuman penjara dalam *ta'zīr* berbeda-beda, tergantung kepada pelaku dan jenis jarimahnya. di antara pelaku ada yang dipenjara selama satu hari dan ada pula yang lebih lama.

Batas tertinggi untuk hukuman penjara terbatas ini juga tidak ada kesepakatan di kalangan fuqaha. Menurut Syafi'iyah batas tertinggi untuk hukuman penjara terbatas ini adalah satu tahun. Mereka mengkiaskannya pada hukuman pengasingan dalam *ḥad* zina yang lamanya hanya satu tahun dan hukuman *ta'zīr* tidak boleh melebihi hukuman *ḥad*. Akan tetapi, tidak semua ulama Syafi'iyah menyepakati pendapat tersebut. Seperti yang dikemukakan Imam Al-Mawardi bahwa di antara para pelaku ada yang dikenakan hukuman penjara selama satu hari, ada pula yang lebih banyak sampai batas yang ditentukan, tergantung kepada perbedaan pelaku dan jarimahnya. Adapun pendapat yang dinukil dari Abdullah Az-Zubairi adalah ditetapkannya masa hukuman penjara dengan satu bulan, atau enam bulan. Az-Zailai' menyebutkan masa hukuman penjara dua bulan atau tiga bulan atau bisa kurang atau bahkan bisa lebih lama lagi. Demikian pula Imam Ibn Al-Majasyun dari ulama Malikiyah menetapkan lamanya hukuman bisa setengah bulan, dua bulan, atau empat bulan, tergantung kepada kadar harta yang ditahannya.

